

Monsieur le Président,

Excellences, Mesdames et Messieurs,

En tant que Coordonnateur récemment nommé, il me fait grand plaisir d'adresser mes salutations à tous les participants de la 12ème Réunion des États Parties.

Je tiens, en premier, et au nom du Gouvernement Tchadien, à exprimer toute ma gratitude pour le soutien sans faille que vous nous avez apporté toutes ces années. Un remerciement particulier aux Canada, PNUD, Australie, Japon, UNMAS, Union Européenne, CICR et UNICEF pour leur soutien passé, présent et à venir, sans oublier l'unique opérateur international présent au Tchad, L'Organisation Mine Advisory Group (MAG).

Je voudrais profiter de cette occasion pour souligner la grande priorité que mon gouvernement accorde à la lutte antimines au Tchad. Je peux vous assurer que le soutien du gouvernement de la République du Tchad pour l'action contre les mines et la réhabilitation des victimes et leur inclusion dans la société reste constant.

Au fil des années, les progrès, pour débarrasser le pays des mines, ont été quelque peu erratiques, mais j'ai récemment pris mes nouvelles fonctions pour renforcer le rôle du Centre National du Déminage et pour mieux conduire la Lutte Antimine à l'avenir. Pour ce faire mon équipe et moi-même auront besoin de tout le soutien nécessaire pour mener à bien notre mission et faire face à de nombreux défis.

Nos récents résultats sont très modestes et dans la période 2010-2012, Le CND et MAG ont dépollué une surface de 217,000 m<sup>2</sup> et marqué 16 Km<sup>2</sup>. 2561 mines (dont 1202 mines anti-personnel) ont été détruites ainsi que 9635 Restes Explosifs de Guerre. L'enquête technique de MAG vient de s'achever et les résultats préliminaires démontrent que les Régions du Nord sont les plus contaminées : 291 zones, dont 110 minées (représentant 61 km<sup>2</sup>) ont été identifiées. Ces régions étaient inaccessibles auparavant.

Mr. Le Président

Sur la base des données existantes et sur celles récemment collectées par l'ONG MAG, je peux déjà vous annoncer qu'ensemble, avec nos partenaires, nous serons très prochainement en mesure de produire et de présenter un plan stratégique pour l'avenir du programme d'action contre les mines au Tchad. Pour la première fois de nombreux partenaires, du gouvernement, de la société Civile, des Agences des Nations Unies, du CICR ont travaillé d'arrache-pied pour paver la route de l'Action des Mines et contribuer à un avenir meilleur au Tchad :

« A la fin 2017, le Tchad est libéré de ses mines et les individus (femmes, hommes, enfants, les familles et les communautés affectés par les mines ont un accès sûr aux ressources, aux services et les mêmes opportunités de développement.»

Le Tchad formulera au début de l'année prochaine une demande de prolongation de délai prescrit à l'article 5.

Mr. Le Président

Actuellement, les opérations de déminage sont en cours dans la région nord-ouest du Tibesti (grâce au financement récemment accordée par l'Union Européenne). Néanmoins, Je suis triste d'annoncer toutefois que les opérations dans la partie Nord-est du pays ont été récemment suspendues en raison de manque de financement. J'espère que les travaux débiteront à nouveau sous peu, grâce a votre soutien.

Grâce au soutien du Canada et du PNUD notre capacité et notre engagement se renforcent, j'en suis convaincu, et nos performances seront meilleures avec l'utilisation des engins de déminage.

Grâce au soutien du Japon et d'UNMAS, nous avons pu à la fois déminer/dépolluer mais aussi mettre en œuvre l'Enquête technique, vitale dans tout travail de planification et de définition des priorités.

Grâce au soutien de l'Australie et d'UNICEF un programme d'Education sur les Risques des mines est en train de se mettre en place.

Enfin, en ce qui concerne l'Assistance aux Victimes, le CICR continue de jouer un rôle important dans les services de réadaptation.

Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs.

En résumé, je suis convaincu que nous avons les fondations nécessaires pour conduire de l'avant le programme d'action antimines et, avec votre soutien, pour nous débarrasser de cet héritage maudit.

Puis-je vous adresser tous mes meilleurs vœux pour ces fêtes de fin d'année et vous souhaiter a tous beaucoup de réussite.

Merci de votre aimable attention.